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加緊規劃人才發展委員會未來發展策略

2022年5月31日的立法會大會上，社會文化司司長指出，人才資料登記系
統目前已登記17500人，但這個數字並不能反映澳門人才的真實情況。
 
社會文化司司長承諾，“人才發展委員會”將通過和澳門公立及私人機構
合作提供有效信息和聯絡方式，為未來就業和提供專業崗位作出貢獻。
司長表示，“人才發展委員會”將致力於專業領域，尤其是和四大專業領
域的代表進行交流，以編制“人才需求清單”和“緊缺人才目錄”來反映現
時澳門公司不同職位需求的準確狀況。
 
上述提及的17500位人才中，許多人已在勞工事務局就業廳提供的就業公
共服務，即轉介或就業指導中進行登記。近年來澳門為信息與通信業的
青年人才而舉辦的“職問職講”講座中亦有不少人在“人才發展委員會”進
行了登記。
 
根據2018年和2019年在人才資料登記系統中註冊的年輕人的反映，該委
員會或其他機構從未聯絡過他們協助解決就業問題。這些年輕人認
為，“人才發展委員會”收集學歷信息與勞工事務局收集信息工作重複，
純屬浪費公款，不如將其整合到勞工事務局就業廳，從而無需失業人員
前往兩個地方尋找工作。
 
基於此，本人向政府提出如下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫

和完整的回覆：
 
一、“人才發展委員會（CDT）”採用何種標準將“已登記的人才”分為低、
中、高素質人才，讓高素質人才可參與“教研及行政人員回澳短期工作獎
勵計劃”？自“人才發展委員會”成立以來，有多少已登記的人才成功進入
本地就業市場？
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二、在現時澳門失業率已達到4.5%的情況之下，特區政府將採取怎樣的
具體措施，通過“人才發展委員會（CDT）”創造就業機會、提供培訓、
職位配對及就業分派給澳門人才？
 
三、考慮到公共行政部門人力資源的規範化和合理化的標準以及控制公
共行政開支方面的情況，特區政府會否將“人才發展委員會（CDT）”納
入同樣具有人才招聘職責的勞工事務局就業廳中，從而方便我們的年輕
人才在單一的就業交流中心註冊及登記？
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